



SESIÓN PLENARIA

- 12.- **Pregunta N.º 297, relativa a motivo de la presencia del alcalde de Santa Cruz de Bezana en el acto oficial de apertura del curso escolar 2017-2018, presentada por D. Iñigo Fernández García, del Grupo Parlamentario Popular. [9L/5100-0297]**
- 13.- **Pregunta N.º 298, relativa a si ha invitado el Consejero de Educación al acto de apertura del curso escolar 2017-2018 a todos los alcaldes de la región, presentada por D. Iñigo Fernández García, del Grupo Parlamentario Popular. [9L/5100-0298]**
- 14.- **Pregunta N.º 299, relativa a si ha invitado el Consejero de Educación al acto de apertura del curso escolar 2017-2018 a los líderes de todos los partidos políticos con representación parlamentaria, presentada por D. Iñigo Fernández García, del Grupo Parlamentario Popular. [9L/5100-0299]**

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Pasamos a los puntos 12, 13 y 14 del orden del día.

Sr. Secretario Primero.

EL SR. BOLADO DONIS: Pregunta N.º 297, relativa a motivo de la presencia del alcalde de Santa Cruz de Bezana en el acto oficial de apertura del curso escolar 2017-2018.

Pregunta N.º 298, relativa a si ha invitado el Consejero de Educación al acto de apertura del curso escolar 2017-2018 a todos los alcaldes de la región.

Pregunta N.º 299, relativa a si ha invitado el Consejero de Educación al acto de apertura del curso escolar 2017-2018 a los líderes de todos los partidos políticos con representación parlamentaria, presentadas por D. Iñigo Fernández García, del Grupo Parlamentario Popular.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Para formular la pregunta tiene la palabra D. Iñigo Fernández.

EL SR. FERNÁNDEZ GARCÍA: Gracias Sra. Presidenta. Señorías.

Bueno es muy fácil de exponer y muy fácil de contestar. El pasado tres de octubre se celebró el acto de apertura del curso escolar en Laredo, en el que a juzgar por los recortes de la prensa y las imágenes de televisión se aprecia que la Consejería de Educación, Cultura y Deporte del Gobierno de Cantabria tuvo un interés muy especial en entregar un enorme protagonismo al alcalde de Santa Cruz de Bezana y actual Secretario General de los Socialistas de Cantabria.

El protagonismo del que ha gozado en este acto, contrasta con el papel que han ocupado o que han desempeñado otros alcaldes, en concreto alcaldes de la comarca en la que se encuentra ubicada el Instituto en el que se procedía a la apertura del curso escolar o bueno, otras personalidades del mundo de la educación o del mundo de la política.

Entonces bueno, nos preguntamos a que se debe ¿el alcalde de Santa Cruz de Bezana el Sr. Zuloaga es un miembro del Gobierno de Cantabria? ¿es Consejero del Gobierno de Cantabria? Pues que yo sepa no. de momento no lo es. De momento. ¿es diputado de este Parlamento? Pues que yo sepa no. de momento. ¿es Portavoz de algún Grupo Parlamentario? Que yo sepa no, de momento. Es un alcalde como hay 101 alcaldes en Cantabria

Bien, nos gustaría saber esto que le estamos preguntando. Es decir, por qué ese protagonismo, si se ha invitado a todos los alcaldes de Cantabria y si se ha invitado a los líderes de los demás partidos políticos de Cantabria.

No pretendo dramatizar con el tema, eh, hoy se han hablado, se han tratado temas muy importantes: la situación de los servicios de urgencia de atención primaria, las oposiciones en el ámbito de la educación, la industria del Besaya, la industria de Cantabria, es decir, es un tema, pues bueno, ya es el último de la tarde ya nos vamos a ir todos para casa enseguida, o ha hacer otras cosas en alguno de los casos, y bueno tampoco ni me voy a rasgar las vestiduras ni me voy a cortar las venas, pero quiero decir que a lo mejor tiene una explicación de porqué el Sr. Consejero se ha volcado y se ha entregado con ese entusiasmo a darle ese protagonismo al alcalde de Bezana, que por otra parte, que es muy amigo suyo.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Diputado.

Contestación del Gobierno. Tiene la palabra D. Francisco Fernández Mañanes Consejero de Educación, Cultura y Deporte.

EL SR. CONSEJERO (Fernández Mañanes): Muchas gracias Sra. Presidenta.



Bien ya sus últimas palabras revelan lo que pretendía usted hoy aquí. Pero efectivamente, la Consejería de Educación procedió al acto de inauguración del Curso Escolar como otros años de este Consejero tuvo, es más, que afrontar la inauguración al poco de llegar, tuvimos que cambiar la fecha a una semana después. Respecto al inicialmente previsto. Y se procedió como se ha venido procediendo año tras año en relación a este acto que no es de una Comarca, sino que evidentemente se celebra en un sitio concreto pero apela a la inauguración del curso académico en toda Cantabria.

Y me pregunta que cómo se hizo, bueno me dice que qué protagonismo..., no sé usted es un conocido de los medios de comunicación, un profesional de los mismos, usted sabrá el protagonismo que le dieron los medios de comunicación.

Eso me temo que como usted muy bien sabe yo no tengo ninguna responsabilidad. Por cierto hace poco estuve con él en una Carrera de la Mujer y no recuerdo, estuvo el Consejero precisamente en el Ayuntamiento de Santa Cruz de Bezana en la marcha solidaria para apoyar a las mujeres que sufren el cáncer de mama, organizada por AMUCAN, apoyada por el Gobierno de Cantabria y por el Ayuntamiento de Santa Cruz de Bezana; por cierto no recuerdo haber salido en ningún medio de comunicación, ustedes sabrán los criterios de los medios de comunicación determinar el protagonismo de cada cual.

Espero que por eso no se violente usted ni tenga, vamos a decir, un ataque de celos. Supongo que realmente tiene que ver con que efectivamente es el Secretario General del Partido Socialista de Cantabria, como lo es el Sr. Pedro Sánchez, quien por cierto últimamente pues el Presidente de su Partido y el Presidente del Gobierno de la Nación llama regularmente a la Moncloa para compartir responsabilidades de Estado muy importantes para este país y por cierto no es Diputado nacional ni siquiera alcalde de Torrelodones.

Pero en fin, dicho esto y para aclararle a usted algunas cuestiones, se ha procedido como se ha procedido siempre y se ha invitado a los alcaldes de la región y en calidad de alcalde de la región si me pregunta usted porque ha cambiado la pregunta, pregunta usted el motivo por el que estaba pues le diré creo que es una persona educada y de manera educada atendió la invitación que recibió como algunos otros alcaldes que estaban allí presentes.

No sé si esta explicación le ha servido, pero si quiere podemos hablar de algo que nos sucedió a usted y a mi hace unos años, cuando yo pregunté en este Parlamento, por cierto, por escrito, soy menos atrevido que usted, lo reconozco, ¡eh!, esa osadía que a usted le caracteriza, por cierto no se corte las venas que nos tiene que dar más tardes de gloria, pero en fin, pregunté por escrito qué hacía usted en la inauguración de unas viviendas sociales en Santoña y creo que me contestó el Gobierno dos cosas, una que el Gobierno nunca invitaba, por tanto usted era un okupa, estaba allí precisamente estaba usted allí precisamente, no precisamente atendiendo a una invitación. Y luego usted, el propio Gobierno pues lógicamente me dijo: no, recibió una invitación del Ayuntamiento de Santoña.

A mí no me pareció mal, ahí quedó la cosa, pero en este caso le puede asegurar se mandó como siempre, entenderá que este Consejero no se ocupa personalmente de la cuestión, pero como siempre invitación a los alcaldes de la Región, algunos acudieron otros supongo que por mil motivos, mil razones que no vienen al caso pues no pudieron acudir y el alcalde de Santa Cruz de Bezana, que efectivamente es el Secretario General del Partido Socialista de Cantabria acudió, yo creo que hizo ni bien ni mal, sencillamente ser educado, amable y a partir de ahí, pues usted que conoce muy bien las redes de comunicación, pregúntese por qué tuvo el protagonismo que tuvo.

Nada más.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Gracias Sr. Consejero.

Turno de réplica del Sr. Diputado. Tiene la palabra D. Iñigo Fernández.

EL SR. FERNÁNDEZ GARCÍA: Es que Sr. Consejero, una cosa es el protagonismo que da los medios de comunicación y otra cosa es algo que se llama protocolo. Y el protocolo sí depende de usted o al menos del Gobierno, hay un departamento concreto que gestiona eso.

Y yo creo que no tiene un pase, desde el punto de vista del protocolo, tener sentado en la primera fila allí, al nuevo líder de los socialistas de Cantabria, por muy alcalde de Santa Cruz de Bezana que sea y tener de pie, en un pasillo, tirada a la Portavoz de un Grupo Parlamentario de esta Cámara. Y eso es más feo, eso es más feo.

Insisto, no me voy a rasgar las vestiduras ni me voy a cortar las venas, pero está bastante feo. Sobre todo viniendo de lo que venimos, venimos de dos meses de un acoso y un sometimiento al anterior Consejero para cesarle, le nombra a usted en los primeros días, asistimos a esa imagen y bueno, choca más, llama más la atención.

En otras circunstancias probablemente podría haber pasado mucho más desapercibido, pero en este caso.



Y como ocurre que sí, yo le hago las preguntas oralmente, para que me de la respuesta oral no por escrito, porque me gusta más hablar, me gusta más hablar, aunque mi oficio siempre ha sido escribir, pero igual, igual me gusta más hablar con usted y me tiró de las orejas entonces. Y con motivo de la inauguración de unas viviendas sociales en Santoña, a la que yo asistí, acto al que yo asistí y con motivo de la inauguración del Juzgado también, yo creo que sí. Con la diferencia de que a mí sí me invitaron, a mí sí me invitaron porque en Santoña, con esta, con el actual equipo de gobierno, con el anterior y con el anterior cuando no era Diputado también me invitaban a todos los actos de Santoña, porque entonces era el presidente del Club de Remo, fíjese usted por dónde, me llegaban dos cartas. Estaba invitado a esos actos, por eso iba.

Pero no quité a nadie de ningún sitio y en la silla arrinconé a la Diputada de otro Partido para que no saliera ella, que salir él el primero.

Es que hay otra cosa que es también saber uno dónde tiene que estar, y esto ya no se lo reprocho a usted pero sí podemos decir algo, es que llevamos un verano..., porque bueno a Laredo va como Alcalde de Santa Cruz de Bezana y se pone en la primera fila y en Reinosa el Día de Campoo pues lo mismo, allí estaba usted con él y una persona que le ha nombrado o le va a nombrar Presidente del Consejo Escolar de Cantabria, allí estaban ustedes con el Sr. Zuloaga en primera fila, los Diputados estábamos en la tercera. Sí, ah, pues usted será de más rango que yo, yo estaba en la tercera y los alcaldes de Campoo estaban en la tercera fila.

Pero claro, es que el Día de la Batalla de Flores al Sr. Zuloaga le sientan donde le corresponde con los alcaldes y claro bajó corriendo en cuanto no había pasado la primera carroza y ya estaba él delante, había puesto el carro antes que los bueyes y estaba él allí que se iba a caer del escenario.

Pero claro, el otro día en el acto de la fiesta de la Guardia Civil, resulta que ha llegado, se ha sentado en la primera fila y ha tenido que venir el Guardia Civil de protocolo a decirle oye que no es tu sitio, vete atrás. Pero bueno no es cosa suya, ya sé que no es cosa suya.

Pero es que el día de Santoña de la procesión marítima de la Virgen del Puerto en Santoña como no se le veía se subió a una grúa hidráulica de un barco que creí que se caía al agua, que me dio la tarde, creí que se iba a ahogar allí subido, estaba encaramado a una grúa de las de agarrar las redes y el barco, digo como de un bandazo a babor ¡al agua!

Y ya bueno el día de Los Corrales de Buelna pues ya no digo nada. Bueno.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Muchas gracias Sr. Diputado. Muchas gracias.

EL SR. FERNÁNDEZ GARCÍA: Muchas gracias por su explicación y que no vuelva a pasar.

(Murmullos)

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): Turno de dúplica del Gobierno. Tiene la palabra el Sr. Consejero de Educación, Cultura y Deporte.

EL SR. CONSEJERO (Fernández Mañanes): Muchas gracias.

La verdad es que después de escucharle, empiezo entender porqué ha dejado la escritura, claro, desde luego usted tiene futuro en esto de..., bueno, en fin de..., de los programas de humor, ¡eh! Pero más allá de eso...

Hombre si usted lo que quiere es tener una conversación con el Secretario General del Partido Socialista de Cantabria, que le veo realmente interesado, pues yo le puedo proporcionar su teléfono, creo que es una persona amable y muy, como he dicho antes, muy educada y respetuosa, seguramente si usted le llama pueden quedar y charlan de estas cosas.

También le puedo asegurar que no hubo más protocolo que el que establecía la mesa presidencial, donde creo recordar, está aquí la Vicepresidenta del Gobierno, ya no nos acompaña el Presidente, la verdad allí estábamos quienes teníamos que estar, intervenimos quienes teníamos que intervenir y efectivamente, como usted sabe, pues el acto fue un éxito de participación, porque se llenó el local, hubo gente de pie, de todo tipo, ¡eh!, directores, el presidente de Comité de Directores, efectivamente algún alcalde que llegó un poco tarde pues se quedó de pie, pero la gente se fue sentando conforme fue viniendo. La verdad es que el debate que usted ha traído hoy aquí, si me permite, pues hombre, decir para una tasca, tomando unos chatos, ¡eh!, probablemente la Sociedad de Remo muy bien.

DESDE LOS ESCAÑOS: Ahí, ahí.

EL SR. CONSEJERO (Fernández Mañanes): Bueno, puede tener un pase, puede tener un pase.



Pero de verdad, usted sería el Presidente de la Sociedad de Remo, pero a usted el Consejero de Obras Públicas y Vivienda ni le invitó como presidente de la Sociedad de Remo, a usted le invitaría la alcaldesa de Santoña, por las razones, sí, sí, por las razones que seguramente le pudieron asistir, ¡eh!, para invitarle a usted, sin duda, ¡hum!

Bueno, con las viviendas Sr. Rodríguez las entregaba el Consejero de Obras Públicas entre otras cosas porque lo que tienen son ayudas de la Consejería de Obras Públicas y Vivienda y están calificadas por esto.

Pero no obstante repito, a mi no me pareció, a menos que usted sea el cura, no, en la inauguración del juzgado de Santoña que igual es usted el cura, pero en la inauguración del juzgado de Santoña yo no pregunté qué hacía usted allí ni mucho menos, pregunté qué hacía el cura allí pero no qué hacía usted.

En fin, si quiere le paso el teléfono, resuelva usted los problemas que tiene con este señor que es el Secretario General del Partido Socialista y que parece que tiene alguna cuestión pendiente. Háblelo con él y yo creo que en fin no le diré yo que no están ustedes para dar mucho ejemplo de nada precisamente sobre cuestiones de unidad y cohesión.

Nada más y muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (Gorostiaga Saiz): A usted Sr. Consejero.

Señorías, les tengo que dar un recado, sí, les tengo que dar un recado.

Todavía no he levantado la sesión, ahora sí, concluido el orden del día se levanta la sesión.

(Finaliza la sesión a las veinte horas y cincuenta y nueve minutos)